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会長の時間 / 坂本研一会長 

 
2023-24RI 会長：ゴードン R.マッキナリー ガバナー：高丹秀篤  会長：坂本研一/幹事：小池俊輔  

例会日：木曜日午後 12:30 会場：ガーデンパレス 編集・発行： IT、公共イメージ向上委員会  委員長：小松和弘  

第５回（第２７０４回） ２０２３年 ８月第１例会 ８月３日（木） 

[  新入会員卓話  ] 

部門長・委員長方針発表 

●点鐘 / 坂本研一 会長 

●ロータリーソング/四つのテスト 唱和 

●会長の時間 / 坂本研一 会長 

●幹事報告 / 小池俊輔 幹事 

●委員会報告 / 松岡 壮年健康・ゴルフ委員長 

●誕生祝い 

●新入会員卓話 

●出席状況・ニコニコ・ドネーション報告 

●点鐘 / 坂本研一 会長 

 

 司会進行：斎藤浩二 会員 

〇点 鐘  坂本研一会長 

 

 

 

ウクライナクリミア半島は昔から地政学的要衝の地ですので、戦争が絶えま

せん。今回の戦争も当然起きるだろうなと皆さん思っていたのではないでし

ょうか。ウクライナを支援するためにも皆さん是非ドネーションボックスへのご

寄付をお願いします。 

 

さて、ロータリークラブのメンバーから一番感銘を受けた話を紹介させて頂

きます。 

 

十万石創業者の横田信三氏のお話です。当時入会して間もない私は、インパール作戦から生還した横田

氏にお話を依頼したところ、快く引き受けて頂きました。お亡くなりになる 1年前の事でした。当時の十万

石スリーハートビル、3階のイタリアレストラン、今のロータリークラブ事務局が有る所で一時間ほどのお話

を伺いました。その時は 15名程の会でのお話でしたが、全員食い入るように耳を傾け、言葉の一つ一つ

を重く受け止め、体の細胞一個一個にまるで真綿が水を吸い込むように吸収して行きました。 ロータリー

クラブのメンバーは有難いことに、新入会員の頼み事にも渾身の力で答えてくれます。 この点がまず感銘

を受けた点です。メンバーは宝物です。ありがたいです。 
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「インパール作戦からの生還」 
 そもそも、インパール作戦とは何なのか、これを簡単に説明いたします。 

インドネシア、スマトラ、ジャワ、ボルネオなどの石油資源獲得のために行ったマレー作戦（南方作戦）の延

長上にある作戦です。 

マレー半島コタバルの奇襲 1941年 12月 8日午前１時 30分、ハワイ真珠湾攻撃の 1時間半前にこの作

戦は始まります。最終的にシンガポール（東洋のジブラルタル）地政学的要衝の地を陥落させるために行

った作戦であり、太平洋艦隊の出陣を抑える為に同時に真珠湾攻撃も行った。ミッドウェイ敗戦、アッツ島

玉砕と形勢暗転となるうちに、中国重慶の蒋介石ルート遮断を狙った作戦。 

 

蒋介石を助ける「援蒋ルート」の遮断 

第一難関 チンドウイン川 

第二難関 アラカン山脈 

第三難関 兵站線の崩壊 

 

① 第 31師団長（烈）佐藤幸徳中将  

1944年 4月 6日コヒマ攻略成功（烈兵団） 

ディマプール攻略命令 6月 1日兵糧が尽き撤退開始、牟田口総司令官の命令に逆らう。日本陸軍

最初で最後の抗命事件を起こす。1944年 6月 9日更迭 

② 第 15師団長（祭）山内正文中将 1944年 6月 10日更迭 

③ 第 33師団長（弓）柳田元三中将 1944年 5月 16日更迭 

第 15軍総司令官牟田口廉也中将の無謀な作戦、 

ティディム街道（白骨街道）をつくる 

 

インパール作戦参加 10万人、死者 3万人、戦傷・後送 2万人、 

2.5万疾病罹患ほぼ 4分の 1の戦力になる。 

 

第 31師団（烈）工兵隊に所属していた横田信三氏は、佐藤幸徳師団長のお陰で助かる人が多かっ

た・・・と回想していました。 

10,000発の 50kg爆弾が降ってくる中、昼間は蛸壺を掘り隠れ、夜に移動する。カルキの匂いのしない

水は飲めなかった・・・赤痢になる。 

やがて戦友は倒れ、動けなくなる。塹壕の掘れないものから死んで行った。 

信三氏の小隊はビルマの有る村に入り、小隊長は村長に掛け合い匿ってくれるように頼む。村長は顔の

似ている日本人を信用し、匿ってくれ、食料も提供してくれた。 

 

インパール作戦の後のビルマ戦、イラワジ川の海戦ではさらに 10万人の死傷者が出る。ビルマ、アウン

サウン将軍の寝返りもあり、日本軍の敗退は決定的になった。アウンサウン将軍は 1947年にビルマ独立を

果たす。 

やがて、日本に帰ることが出来たが、日本の地で食べた忍のお米は、それはそれは美味しかったことで

しょう。それから忍のお米に似た十万石饅頭を世に出すことになります。 
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感謝と報恩 
 

ひとかどの成功を収めた信三氏は、お礼にビルマのその村の子弟を毎年 2名日本に招き、農業学校に 2

年間留学させていた 

  

これがもっとも感銘を受けた点です。川越ロータリークラブ今泉パスト G もビルマの若者を日本に招いた

と聞いています。 

この話を聴けた時、これこそがロータリークラブの醍醐味だなと感じました。このお話には 3つの奇跡が

重なっています。 

① 状況判断の出来る優秀なリーダーに恵まれたこと 

② ビルマの村長さんの英断、感謝と報恩 

③ ロータリーメンバーの縁で、亡くなる 1年前にこのお話を聴くことが出来た奇跡 

私のロータリーライフの根幹になっているだけでなく、人生の根幹になっている部分です。ロータリーが

宝の山だと常々申し上げているのは、そんな山のような知識と経験の中に居られる幸せを日々感じている

からであります。自分からアクションを起こすとどんどん素晴らしい経験が舞い込んでくると感じています。 

 

Britain's Greatest Batｔle（イギリス陸軍最大の戦い） 
日本軍の史上最悪の作戦と言われる一方で、英国国立陸軍博物館は 2013年、 

② ノルマンディ上陸作戦や 

③ ワーテルローの戦いなどイギリス史上でも名だたる激戦を抑えて、 

① インパール作戦及びコヒマの戦いを（イギリス陸軍最大の戦い）に選出する  

近年では欧米でも再評価されるようになり、2020年には CNNの記事で、この激戦によって日本軍によ

るインド侵攻を阻止し、戦局に大きな影響を与えたとしてロイターの記事においても｢ミッドウェー海戦、エ

ル・アラメインの戦い、スターリングラードの戦いと共に第二次世界大戦の主な転換点の戦い｣と評され、｢ウ

ィリアム・スリム中将のイギリス軍、インド軍、グルカ軍、アフリカ軍が敗北していたら、連合軍は壊滅的だっ

ただろう｣｢これは大英帝国の最後の本当の戦いであり、新しいインドの最初の戦いであった」と記述されて

いる 

 

イギリス軍の将校の中には、戦後の談話の中で、なぜあの時コヒマから進軍しなかったのか、ディマプー

ルまで進軍されていたらイギリス軍は壊滅的だった。と語っている。 

しかし、その行動を取っていたら、今の十万石は無かった。多くの 31 師団烈兵団の隊員は佐藤幸徳師団

長に感謝している。 

 

ウクライナ 夏雲の夢 陽のめぐみ 

https://ja.wikipedia.org/w/index.php?title=%E5%9B%BD%E7%AB%8B%E9%99%B8%E8%BB%8D%E5%8D%9A%E7%89%A9%E9%A4%A8&action=edit&redlink=1
https://ja.wikipedia.org/wiki/2013%E5%B9%B4
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%8E%E3%83%AB%E3%83%9E%E3%83%B3%E3%83%87%E3%82%A3%E4%B8%8A%E9%99%B8%E4%BD%9C%E6%88%A6
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%AF%E3%83%BC%E3%83%86%E3%83%AB%E3%83%AD%E3%83%BC%E3%81%AE%E6%88%A6%E3%81%84
https://ja.wikipedia.org/wiki/2020%E5%B9%B4
https://ja.wikipedia.org/wiki/CNN
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%AD%E3%82%A4%E3%82%BF%E3%83%BC
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%9F%E3%83%83%E3%83%89%E3%82%A6%E3%82%A7%E3%83%BC%E6%B5%B7%E6%88%A6
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A8%E3%83%AB%E3%83%BB%E3%82%A2%E3%83%A9%E3%83%A1%E3%82%A4%E3%83%B3%E3%81%AE%E6%88%A6%E3%81%84
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A8%E3%83%AB%E3%83%BB%E3%82%A2%E3%83%A9%E3%83%A1%E3%82%A4%E3%83%B3%E3%81%AE%E6%88%A6%E3%81%84
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幹事報告 / 小池幹事 

委員会報告 

 

 

本日、11時よりガーデンパレス熊谷にて午前 11時より 8月定例理事会開催されました。 

 

定例理事会において下記の事項が可決承認されましたので、ご報告いたします。 

１， 前回議事録承認の件 

２， 9月プログラムの件 

３， 桑名北 RC との記念交流会の件 

４， 会長ノミニー指名委員会設置の件 

 

 

会長立候補者応募期間 2023年 8月 3日から 8月 24日 

① 立候補者 1名の場合・・・理事会にて審議（9月 7日） 

② 立候補者複数の場合・・・理事会にて審議（9月 7日） 

③ 立候補者無しの場合・・・指名委員会にて選出 

            選出期間 9月 7日から 10月 12日 

            理事会承認 11月 9日 

年次総会にて会長ノミニー会員の承認 12月 7日 

５， 行田地区警察友の会令和 5年度会費納入の件（￥30,000） 

６， 第 44回行田商工祭・忍城時代まつり協賛金の件（￥10,000） 

 

次回例会 

8月 10日は定款第 6条第 1節により休会です。 

8月 17日は創立記念例会で会場は冨士見寿司、開会は 18：30です。 

 

 

 

 

松岡 壮年健康・ゴルフ委員長 
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部門長・委員長方針発表 

誕生祝い 

ロータリーの友読み処紹介 

 

 

    

8月は、関裕江会員、山本憲作会員、大谷純一会員が誕生日を迎えられます。 

山本憲作会員が代表スピーチをされました。 

 

 

 

 

小川忠喜 ロータリーの友委員長 

 

 

 

       

小松 IT、公共イメージ向上委員長       大谷 クラブ奉仕部門長         小川忠喜 ロータリーの友委員菱 
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出席状況・ドネーション報告 

新入会員卓話  

 

       

鈴木啓太 会員                                 森田泰嘉 会員 

 

 

 

 

ドネーション・出席 大石 委員長 

 

〇坂本研一会長 / 本日は 2704回例会。お世話になります。 

〇小池幹事 / 暑い日が続きますが、8月の例会も宜しくお願いいたします。 

〇山本憲作会員 / 誕生祝。ありがとうございます。 

〇小沢会員 / 鈴木会員、森田会員、新入会員卓話、よろしく願いいたします。 

〇大野会員 / 情報提供です。ご存じの方も多いかもですが、期日前投票は免許証だけ持参でできます。この例会の帰り道で

も可能です。お帰りに、是非お試しください。 

〇大石会員 / 御誕生日、おめでとうございます。 

 

 

 

≪本日の司会進行≫ 

斎藤浩二 会員 

出席状況報告 

正会員数 57 名 

参加者   35 名 

出席率  61％ 

ニコニコ報告 

8,000円 

ドネーションボックス 

6,000円 


